

Arbeit ist darüber hinaus ein vielköpfiges Korrespondenten- und Wandzeitungsredaktionsaktiv als eine wichtige Stütze der Erzieher bei der Besserung und Umerziehung der Verurteilten vorhanden. In diesen Zeitungen werden auch Briefe Straftlassener und ihrer Verwandten veröffentlicht, die Ratschläge und Aufrufe zu ehrlicher und sorgfältiger Aufgabenerfüllung enthalten, die empfehlen, die Regeln des Regimes nicht zu verletzen und sich schneller das Recht auf Rückkehr zur Familie zu verdienen. Solche Briefe haben eine große erzieherische Bedeutung.

- In den Anstaltszeitungen werden u. a. Leserbriefe unter der Rubrik: „Ein gutes Buch — ein echter Freund des Menschen“ publiziert, es werden Informationen über Leserkonferenzen der Verurteilten, über Literaturabende, Streitgespräche und andere Fragen gegeben. Zur Entwicklung literarischer Interessen und zur Verstärkung der in diesem Bereich arbeitenden Aktive werden Preisausschreiben für die besten Erzählungen, Skizzen und Gedichte durchgeführt.

Eine große Bedeutung in der politisch-ideologischen Erziehungsarbeit mit den Verurteilten haben auch die *Bibliotheken*, deren wichtigste Aufgabe darin besteht, den Lesern die Liebe zum Buch anzuerziehen. Rolle und Bedeutung der Bibliotheken in der politisch-ideologischen Erziehung der Verurteilten besteht vor allem darin, daß die Erzieher in der täglichen Arbeit mit den Verurteilten die Möglichkeit haben, ein so starkes erzieherisches Mittel wie das Buch, zu nutzen. Die Buchwünsche, Meinungen über die Helden der Bücher und über nach-eifernswerte oder abzulehnende Eigenschaften lassen auf politische Überzeugungen, Wesenszüge und geistige und kulturelle Einstellungen bei den Verurteilten schließen. Bücher können den Erziehern beim Einwirken auf die Handlungen und auf das Gefühl der Verurteilten eine wesentliche Hilfe erweisen.

Einen bestimmten ideologischen Einfluß auf die Verurteilten haben Leserkonferenzen und Literaturabende, die in den Strafvollzugseinrichtungen durchgeführt werden. Dadurch, daß die Erzieher in literarischer Gestalt die geistige Stärke und Schönheit der sowjetischen Werktätigen und des gesamten Volkes der Erbauer des Kommunismus nahebringen, dadurch, daß sie die gewaltige umgestaltende Kraft der Arbeit, die Freundschaft und Einheit der Völker der UdSSR sowie die führende Rolle der Kommunistischen Partei aufzeigen, helfen die Erzieher den Verurteilten, ihre Einstellung zu politischen Ereignissen, Erscheinungen und Tatsachen richtig zu erfassen und erziehen sie zugleich dazu, diese Erscheinungen emotional zu erleben.

In der politisch-ideologischen Erziehung der Verurteilten und gleichfalls in ihrer Mobilisierung für die Erfüllung der Produktionspläne, die Verpflichtungen der Arbeitswettbewerbe in der Erhöhung der gesellschaftspolitischen Aktivität der Verurteilten und im Kampf gegen alle Verletzer der Regeln der inneren Ordnung findet die *Sicht-*